

Kleine Anfrage

Unterbruch von Funksystem - Ausfall Polycom

Herr Landammann
Frau Regierungsrätin und Herren Regierungsräte

Der Schneefall kurz vor Ostern sorgte im Oberwallis für Chaos. Gerade dann wären Rettungskräfte auf ein verlässliches Funknetz angewiesen. Doch auch das Sicherheits-Funksystem Polycom fiel aus. So war die Kommunikation zwischen Rettungskräften über das nationale Funksystem Polycom zeitweise stark eingeschränkt. Dies löste bei den lokalen Behörden und Rettungskräften Unmut und auch Unsicherheit aus. Einerseits können die Rettungskräfte bei einem solchen Ausfall unter-/miteinander nicht mehr mittels Funk kommunizieren. Andererseits basieren auch national die sogenannten Notfalltreffpunkte (NTP) im Rahmen des Bevölkerungsschutzes ebenfalls auf diesem Funk-System. Somit würde bei einem längeren sowie flächendeckenden Ausfall der Mobil- und Telekommunikation diese wichtige Redundanz für die Kommunikation fehlen.

Gestützt auf Art. 130 ff. der Geschäftsordnung des Landrates des Kantons Uri ersuche ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

- 1. Gibt es im Kanton Uri Polycom-Basisstationen, welche speziell an äusseren Bedingungen ausgesetzt sind und aufgrund extremer Wetterereignisse (starker Schneefall, Starkregen/Überflutungen, Rutschungen) anfälliger sind und somit schneller ausfallen könnten, bzw. diese in einem ähnlichen Ereignisfall topographisch für Wartung/Support und Betankung der Generatoren gar nicht mehr zu erreichen wären, dies unabhängig technisch sowie System bedingter Ursachen?**
- 2. Wenn ja, welche Vorkehrungen werden oder müssen im Kanton Uri unternommen werden, damit die Kommunikation bei ähnlichen Vorkommnissen - wie im Wallis - trotzdem gewährleistet werden kann?**
- 3. Über wie viele Polycom-Basisstationen verfügt der Kanton Uri und wie lange können diese im Falle eines Stromausfalles autonom mittels Batterien/Akkus und/oder Generatoren weiterbetrieben werden? Wie stabil wird aktuell die Funkabdeckung über den ganzen Kanton Uri beurteilt?**
- 4. Werden oder müssen die Polycom-Basisstationen aufgrund des Funknetz-Ausfalles und den Erkenntnissen aus unserem Nachbarkanton, unabhängig der regelmässigen technischen Serviceintervalle, einer neuen Risikobeurteilung unterzogen werden (bauliche Schutz-Massnahmen, Erhöhung der Akku-/Batterieleistung bei Stromausfall, allgemeine Optimierungen, usw.)?**

Für die Beantwortung der kleinen Anfrage danke ich im Voraus bestens.

Flüelen, 28. April 2025

Pascal Arnold, Landrat



Einreichung: ds.la@ur.ch sowie postalisch im Original an Ratspräsidium u. Standeskanzlei